

# Spenden statt Zinsen

**Bericht:** Niedrigzinsniveau macht auch der Steinhagener Kinder- und Jugendstiftung zu schaffen. Hohes Spendeaufkommen gleicht Probleme aus

Von Jonas Damme

■ **Steinhagen.** Üblicherweise sind Zinsen eine wichtige finanzielle Säule aller Stiftungen. Wegen des anhaltenden Niedrigzinsniveaus ist deshalb nicht nur die Steinhagener Kinder- und Jugendstiftung gegenwärtig besonders auf die zweite Säule angewiesen: die Spenden. Der Sachstandsbericht, der am heutigen Mittwoch im Ausschuss für Schule, Jugend, Sport und Kultur vorgestellt wird, zeigt, dass diese Verlagerung noch gut funktioniert.

Demnach beträgt das Stiftungsvermögen gegenwärtig 131 316 Euro. Das ist trotz fehlender Zinsen (siehe Kasten) und Inflationsverlusten ein Zugewinn gegenüber Juni 2015 von fast 8000 Euro (damals waren es 123 400 Euro). Grund ist die „positive Entwicklung bei den Zustiftungen“ wie es im Bericht heißt.

## Zwei Sammelaktionen bringen mehr als drei Jahre Verzinsung

Den größten Anteil machen dabei die projektbezogenen, zielgerichteten Einzelspenden aus. Seit 2008 wurden mehr als 45 000 Euro zielgerichtet gespendet.

Wichtig ist hierbei vor allem die Weihnachtsbaumsammelaktion von Jugendfeuerwehr und Landjugend, die alleine in 2016 3480 Euro einbrachte. 1000 Euro brachte auch der Sternchenmarkt ein. Insgesamt konnte die Stiftung 6380 Euro zielgerichtet weiterreichen. Die Summe fiel auch deshalb hoch aus, weil ihr das Vereinsvermögen der aufgelösten Sängergemeinschaft Steinhagen (rund 2840) Euro zugeschlagen wurde. So sah es die Satzung der Sänger vor. Das

## Zentralbank gibt 0,0 Prozent vor

◆ 0,0 Prozent – so hoch liegt der aktuelle Leitzins der Europäischen Zentralbank. Anleger und Stiftungen bekommen kaum mehr. Länder mit Schuldenhaushalten freut das, weil sie für ihre Kredite



**Nicht das Rathaus-Orchester... sondern die Kinder- und Jugendstiftung.** Simon Block, Bürgermeister Klaus Besser sowie Dieter und Renate Halle legen sich für die Stiftung ins Zeug. Wenn es der Pressetermin verlangt, veranstalten sie auch schon mal ein kleines Konzert.

ARCHIVFOTO: J. DAMME

Vermögen wurde zu gleichen Teilen an die vier Grundschulen gespendet.

Wie wichtig die Spenden als Säule geworden sind, zeigt die Tatsache, dass die Weihnachtsbaumsammelaktion

zusammen mit dem Sternchenmarkt vermutlich allein mehr eingebracht haben als die Zinslöse, die für die kommenden drei Jahre zu erwarten sind.

Alternativ zu den zielgerichteten Spenden erhält die Kinder- und Jugendstiftung auch allgemeine Spenden. Diese kann die Stiftungsleitung, also der Kulturausschuss für die Gemeinde Steinhagen, nach eigenem Ermessen einsetzen.

Momentan hat die Stiftung noch rund 10 000 Euro zu vergeben. Alleine 4710 Euro davon stammen aus Spenden,

die bei den 80. Geburtstagen von Renate und Dieter Halle zusammenkamen. Das Paar hatte die Stiftung 2000 gegründet.

Das Aufgabengebiet der Kinder- und Jugendstiftung ist breit gefächert. Sie unterstützt eigene Projekte, zum Beispiel die Sammlung von (Leih-)Instrumenten für musikalische Kinder, aber auch Therapien oder die Wunschbaumaktion.

➤ *Der Gemeindefachausschuss trifft sich heute um 17.30 Uhr im Ratssaal. Der erste Teil ist öffentlich.*